

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 7 DE ABRIL DE 1922

NÚM. 753

Mustafá Kemal ataca seriamente a los soviets

Turquia no puede ser roja.—Chamberlain declaró no saber nada acerca de si Rusia intenta una nueva guerra.

LONDRES.—Austen Chamberlain, leader del Gobierno, declaró esta tarde en la Cámara de los Comunes, en respuesta a una pregunta, que nada sabía acerca de las intenciones por parte del gobierno soviético de Rusia de provocar una nueva guerra.

Mr. Chamberlain dijo que creía se había hecho un ligero aumento en el número de tropas desde el comienzo del año en la Rusia Occidental, pero que esto no significaba una medida guerrera.

Los turcos contra el Soviet

—CONSTANTINOPLA.—El Gobierno nacionalista turco, en cumplimiento de acuerdo de su asamblea, repudió el principio de bolchevismo como contrario a las prescripciones del Islam y decidió que no deben establecerse restricciones a la entrada del capital extranjero en la Anatolia. Según anunció en los despachos de Angora los principales puntos de la declaración política se aprobaron después de una tumultuosa sesión de la Asamblea nacionalista.

La declaración estaba basada en la resolución de que la paz no debía comprarse al precio de una reanudada ofensiva y que un arreglo pacífico consistente con la dignidad del estado independiente, debía aceptarse.

Turquía—decía la declaración—no estaba conspirando contra sus vecinos ni buscando la seguridad de sus posesiones británicas en el Asia, sino dirigiendo todas sus energías hacia el desarrollo pacífico del país. El pacto con Rusia se debió a haber sido rechazadas las aspiraciones nacionalistas por las potencias aliadas. Los derechos de las minorías—se agregaba—debían ser adecuadamente garantizados.

Francia reconoce sus deudas y está dispuesta a pagarlas, según Poincaré y Millerand.—La Cámara de Diputados aprobó las declaraciones del Primer Ministro.—El Presidente Millerand lo manifestó al delegado americano Mr. Owen.

PARIS.—El Senado francés, por 235 votos contra 2, aprobó el programa naval disponiendo el abandono en la construcción de los acorazados del tipo Normandie, la transformación del dreadnought Bearn en buque-madre para aeroplanos y la botadura de ciertas unidades ligeras.

En la discusión que precedió, el Presidente Vicaire de Kerguel, de la Comisión de asuntos navales declaró: «De aquí en adelante será imposible hacer ninguna resolución referente a cuestiones navales sin tener en cuenta lo que sucedió en Washington».

M. de Kerguel discutó extensamente el caso de incidente de Castex, cuyo ataque a los submarinos, publicado en la «Revue Maritime» había figurado en las discusiones sobre la conferencia de Washington, era puramente personal. El orador declaró que el Parlamento hace mucho tiempo que repudió la doctrina de la piratería submarina y declaró a los submarinos como armas puramente defensivas.

El programa significa un gasto de 775,000,000 de francos distribuido en los presupuestos desde 1922 a 1925.

Los alemanes tienen el temor de ser despojados.

BERLIN.—La reciente nota aliada sobre el militarismo alemán ha producido una explosión de la prensa contra Francia.

Dice el «Ulstein Press»: «Alemania debe dar instrucciones a los representantes que envíe a la Conferencia de Génova para presentar la cuestión del militarismo francés y demandar por encima de todas las cosas que la Liga de las Naciones garantice a Alemania la protección adecuada contra la amenazante beligerancia agresiva de la República Francesa».

Este diario cree que Francia tiene malas intenciones.

Francia atiende las disposiciones de los Estados Unidos

Otro diario, el «Lokal Anseger» dice a su vez:

«La nueva política francesa, traducida al alemán llano, significa que Francia quiere la anexión a su territorio de la orilla izquierda del Rin. Habiendo hecho esfuerzos vanos para justificar este paso con la violación por Alemania

de las obligaciones del Tratado de Versalles, no queda al imperialismo francés más que buscar el derrumbe de la ley y el orden en el territorio alemán, poniendo el timón de este país en manos de los elementos rojos, con lo cual podría asumir el papel de defensor de la cultura europea, apoderándose inme-

diatamente del Rin para contener la marea de la invasión comunista».

El bar flotante irrita a los agentes de la Ley seca.

WASHINGTON.—Mr. Haynes, jefe del servicio federal contra la bebida, ha

declarado que no permitirá que el capitán Martín, establezca su Bar Flotante, a la vista de New York si que esté el sector navío fuera del radio jurisdiccional de 3 millas, de la costa. Si en la ley actual no hay modo de evitar ese escándalo y esa burla—dice el agente seco—entonces iré al Congreso y pediré una legislación apropiada.

Mr. Haynes le escribió ayer una carta al capitán Jas. Martín, presidente de la «Recreation Ticket Corporation» manifestándole que quería tener entendido que el barco de recreación que proyecta situar el capitán a la vista de los neoyorquinos no se venderían licorcs intoxicantes. Mr. Haynes agrega en su carta que si ese navío está dedicado principalmente al expendio de bebidas, él, Haynes, se verá obligado a proceder en defensa de la ley y la moralidad pública.

El agente prohibicionista en New York Mr. Ralph Day estuvo en esta ciudad federal conferenciando con el jefe superior.

Obregón confía en Harding. Dice que las negociaciones con Estados Unidos han entrado en un período favorable.

CIUDAD DE MEXICO.—El Presidente Obregón declaró hoy que las negociaciones entre George T. Sumerlin, Encargado de Negocios americano, y Alberto J. Pani, Ministro de Estado, habían entrado en un período favorable.

«Las negociaciones—dijo—parecen predecir una favorable solución en breve».

Contestando a las preguntas que se le hicieron respecto a si el no reconocimiento del Gobierno mexicano por la Casa Blanca podría demorar el cumplimiento de las obligaciones de la deuda exterior de México, el Presidente dijo:

«La deuda exterior es cosa enteramente independiente del reconocimiento. México comenzará a pagar su deuda exterior, sin tener para nada en cuenta si es o no reconocido por los Estados Unidos, tan pronto como se haya llegado a un acuerdo con los acreedores de México».

Interrogado sobre si la Gran Bretaña había sugerido que el Gobierno mexicano designase una comisión especial compuesta de representantes de algunos países neutrales para resolver las reclamaciones de los súbditos británicos, el Presidente dijo que no le había sido hecha tal proposición, agregando que «México se propone pagar las reclamaciones de los residentes extranjeros por los daños sufridos por la revolución como se había decretado por el ex-Presidente Carranza».

Este decreto dio lugar a la formación de una Comisión Mixta a la que fueron invitadas todas las naciones a enviar delegados. El Japón, Italia y España han aceptado ya la invitación.

Las recientes visitas hechas al Presidente Obregón por el Nuncio de Su Santidad han sido de carácter personal, según manifestó el Presidente, a causa de que las relaciones diplomáticas entre el Gobierno de México y el Vaticano son imposibles, debido a que lo prohíbe la Constitución mexicana.

Haití quiere que cese la ocupación militar

WASHINGTON.—La retirada de las fuerzas norteamericanas de ocupación, lo más pronto posible, es el deseo de la mayoría de los haitianos, ha declarado hoy el Dr. Ernest H. Gruening, gerente editor de «The Nation», ante el comité especial del senado que investiga los asuntos de Haití y Santo Domingo.

Al hablar de su viaje a Haití, Gruening dijo que él podría decir en general que el sentimiento hacia los Estados Unidos era una mezcla de amistad y asombro. La idea que dice encontró prevaleciendo en general en el pueblo haitiano, fué que los Estados Unidos no podían saber o comprender lo que había ocurrido en Haití.

En concreto sacó de su viaje que los haitianos tenían mucha esperanza en la investigación del comité senatorial, pero mezclada a esta esperanza con la duda y el cinismo, debido a que las investigaciones que se habían hecho anteriormente no condujeron a ningún buen resultado.

Dijo finalmente que no había encontrado a nadie que no hiciera graves críticas a la ocupación, ni nadie que quisiera que continuara más allá del tiempo necesario para restablecer el orden y la tranquilidad. La mayoría de la población que él veía se retiraba lo más pronto posible.

Página de la Dirección

La intervención extranjera es un fantasma

Desde la guerra entre los Estados Unidos y España, desde la cosa de Panamá, desde que entre nosotros se habló de la necesidad de una intervención fiscal como requisito para el arreglo de nuestra deuda externa, aquí—como en otros países débiles de América—se ha creado un Idolo Fori o más que esto, un prejuicio nacional, el de la intervención extranjera, es decir, el de creernos bajo la amenaza de los Estados Unidos y, en consecuencia, el de prepararnos en espíritu para oponernos a esa posible intervención. Nosotros nunca hemos creído en una intervención semejante, sea entre otras cosas por el modesto conocimiento que tenemos de como se ha manifestado en la historia el poder expansionista de una nación, que nos lleva a la conclusión terminante de que ese poder expansionista obedece a leyes imperativas de necesidad, lo cual hace que una nación, así sea esa nación Roma, no desperdicie sus fuerzas en hacer conquistas inútiles, en hacer conquistas que no correspondan a las exigencias de su propia política. Roma conquista al Egipto porque el Egipto es un granero para Roma; Roma lleva sus armas a Grecia, con todo el dolor de una grande alma, porque Grecia estaba a Roma, Grecia se ha convertido en el asiento de todas las confabulaciones contra Italia; Roma conquista al Asia porque el Asia le ofrece maravillosos tributos; Roma conquista a las Galias, porque sabiamente previsor adivina que de allí vendrá un día su ruina y quiere retardarla. Inglaterra no se apodera de Gibraltar por lujo ni maldad sino por sabiduría; Inglaterra no conquista a Egipto por orgullo de raza sino porque el Egipto es en cierto sentido la entrada del mundo al Oriente. Francia no conquista al Africa por vanidad sino por urgentes razones económicas.

Los Estados Unidos pusieron su mano sobre Panamá porque Panamá es una vía internacional. Panamá casi no tiene valor actual, pero lo tendrá inmenso y definitivo para los Estados Unidos dentro de veinticinco, dentro de cincuenta años, cuando en vez de arreglar la política del Pacífico por medio de tratados hipócritas, las cuatro poderosas naciones del mundo arreglen su hegemonía en el Asia por medio de los submarinos. Los Estados Unidos acaban de aventar al Japón de la isla de Yap por lo mismo que aventaron a España de Cuba; los Estados Unidos se hicieron cargo de Haití porque aquello se había vuelto una pocilga de sangre, no por culpa del pueblo sino por culpa de los políticos de Haití.

Pero ahora resulta que entre nosotros bajo cualquier pretexto, políticos y gentes que no son de la política, nos humillan con el pensamiento de que somos una nación condenada a la vergüenza de sufrir una autoridad extraña, la de los Estados Unidos. Qué puede justificar ese pensamiento? Para unos la codicia territorial de los Estados Unidos, para otros nuestros propios desórdenes, para otros el gran problema del Pacífico, para otros el destino de los débiles que vegetan a los pies de los fuertes. Ahora bien, cómo defendernos de la codicia territorial de los Estados Unidos, cómo defendernos de ser fatalmente un factor en el problema del Pacífico, cómo defendernos de la condenación que nos impuso el destino de ser un pueblo débil? Pero si tenemos una manera de defendernos de los Estados Unidos, si el peligro de ser humillados por ellos depende de nuestros desórdenes, y es amando el orden y practicándolo. Todos tenemos interés en conservar ese orden, porque nos hemos acostumbrado a temer a los Estados Unidos, tenemos el miedo americano en el alma. Solo que en dónde está el desorden? Y esta es la lucha más curiosa que ofrecen nuestros pueblos y entre ellos el nuestro: una agitación popular, exista o no exista, hace gritar: cuidado con los americanos! Un mal gobierno hace gritar: cuidado con los americanos! Luego, los desórdenes en

las calles y los malos gobiernos serán la posible causa de una intervención extranjera. Estamos acostumbrados a ver que por lo general los malos gobiernos son la causa de la humillación de una patria.

Un mal gobierno es una gran injusticia cometida contra un pueblo. No hay mal comparable al de sufrir un pueblo a un mal gobierno. Un mal gobierno impacienta a los pueblos, los desespera. No se puede sufrir pacientemente una humillación. Los malos gobiernos han sido la ruina de las libertades, han sido la ruina de los pueblos. Cuando se tienen malos gobiernos los pueblos acuden a la piedad de las naciones para salvarse de ellos: Italia reclamó el auxilio de los franceses para salvarse de los austriacos; Francia no halló deshonor el auxilio de las naciones para quitarse el peso de Napoleón; América buscó en Inglaterra un apoyo para libertarse de España. Y aquí en América cada vez que ha habido un tirano humillando a un pueblo, se ha acudido a la piedad de los otros pueblos y aun a la de los Estados Unidos para ponerle fin al despotismo. Es verdad que es peligroso que un pueblo no haya aprendido a gobernarse y quiera por asonadas de todos los días arreglar su política interna. Pero es igualmente peligroso y peor aún el sufrir un gobierno de malvados, porque nada lastima tanto a la conciencia del hombre como la autoridad ejercida por hombres que no tienen sentido moral y que no respetan a sus conciudadanos.

Es humillante mantener en el alma el miedo a los americanos: el miedo engendra la esclavitud. Es humillante creer que nuestra patria vive bajo la amenaza de una intervención. Pero es igualmente humillante el desorden; es igualmente humillante la ineptitud para gobernarse, es igualmente humillante tener un mal gobierno. Es igualmente humillante que los malos gobiernos para escudarse contra el odio de sus enemigos fomente en el espíritu de la nación ese miedo a un pueblo extranjero, porque hay gobiernos que fomentan ese miedo para deprimir a sus súbditos.

No, no es el miedo sino la virtud la que hace al hombre. Gobiernos bien los hombres y gobiérense bien los pueblos. Por gran respeto a la república, evítese que el conspirador crezca, pero evítese que el gobernante traspase los límites de la justicia. No viva el pueblo de odios ni de preveniciones. Fortalezcase e ilumínese; hágase grande en la práctica de su vida, grande en su propia conciencia, grande en su voluntad para hacer el bien. Difícilmente habrá pueblo en la tierra que ante el ejemplo de una modesta república que ama la Justicia y la Libertad quiera aherrojarla a su codicia.

Pero ante todo déjese de cultivar ese miedo al yanque. Si es necesario odiar al yanque, entonces odíesele con todo el corazón. Pero si el yanque ha de ser amigo nuestro, si el yanque nos ha de prestar su dinero, si el yanque ha de educar a nuestros jóvenes, si el yanque da ejemplo de cultura y de noble vivir, si el yanque nos ha de salvar de humillaciones, si el yanque ha de constituir un noble ejemplo en América y en el mundo; si la patria del yanque ha de ejercer una altísima justicia republicana en América, no se envenene nadie con el miedo a él. Sabemos que hay entre nosotros un tipo de hombre que fomenta ese odio al yanque, no por virtud sino por malicia y cobardía, sobretodo para hacer de nuestro ciudadano medroso el pasto de vanos terrores, y sin embargo esos mismos hombres vendrán muy satisfechos sobre el escudo de los yanques a gobernar con soberbia a los costarricenses. El peligro no está en los yanques, amigos, el peligro está en aquellos de los nuestros que ri aman a la patria ni aman a la virtud.

Para mañana: La Política Financiera del Gobierno

Importantes noticias de Nicaragua

El estado de sitio en Honduras

Fué asesinado Santos Carballo

OTRAS NOTICIAS

«El Cronista» de Tegucigalpa informa en telegrama recibido hoy en esta ciudad que el Gobierno de Honduras decretó el estado de sitio para toda la República.

—En San Juan del Norte se incendió, al explotar una caja de gasolina, una casa de comercio del señor Maning y Williams. Las pérdidas se calculan en más de mil dólares.

—Don José Dolores Bohórquez, Ministro de México en Centro América, fué elevado a la categoría de Ministro Plenipotenciario para que rinda las gracias a los Gobiernos que enviaron representantes a las fiestas del Centenario de aquel país.

—La Cancillería de Nicaragua ha participado el nom-

bramiento del Ingeniero don Adolfo Cárdenas como Subsecretario de Relaciones Exteriores, a las Gobiernos de El Salvador, Honduras y Costa Rica.

—En San Luis, hacienda del Departamento de Rivas, fué encontrado el cadáver de Santos Carballo. Por sospechas de que sean los autores del crimen están capturados Rito López, Gonzalo Cupido y Juan Guido.

—En San Cayetano, pueblo del Departamento de Managua, hicieron un disparo contra Patricio García, hiríendole un brazo y matando el caballo que montaba.

—El Arzobispado solicitó del Ministerio de Guerra la asistencia de la Banda de los Supremos Poderes para las procesiones de Semana Santa en esta capital. El Ministerio accedió.

—La orquesta Urroz obsequiará mañana con un concierto a la señora esposa del Presidente Chamorro, con motivo de su onomástico.

—Don Felipe Machado B., fué nombrado Director de Policía del Departamento de Jinotega.

—El domingo próximo se espera la llegada a Nicaragua de la comisión Belga que encabeza el Doctor Rouma.

Se le prepararán especiales atenciones de parte de los elementos oficiales y sociales.

—El Doctor Vicente Mejía

Colindres, Ministro de Relaciones Exteriores de Honduras, se ha separado de sus funciones en virtud de licencia que se le ha concedido. Se cree que esta separación se deba a complicaciones políticas.

CORRESPONSAL

TEGUCIGALPA, 5.—Hoy decretó el estado de sitio en toda la República por término de sesenta días. El Gobierno vióse obligado a dar ese paso llevado por la imperiosa necesidad de mantener el orden público y proceder con toda energía contra una partida de merodeadores que continuamente asaltan algunas plazas llenando de zozobra a pacíficos habitantes de poblaciones fronterizas. Este diario haciendo referencia al decreto, lamentase que haya malos hijos de Honduras que se lanzan a la revuelta y no se dedican al trabajo dignificador, coadyuvando así a la obra de progreso emprendida por el gobierno del General López Gutiérrez.—EXCELSIOR.

TEGUCIGALPA, 5.—Partidas de revolucionarios acudidos por Gregorio Herrera atacó ciudad Esperanza, pero a las seis horas de combate fueron desbandados por fieles del Gobierno. En Santa Rita también batieron las fuerzas del gobierno a otros cuantos merodeadores. Hay plena confianza en acción del gobierno que cuenta con gran número adeptos. La Dirección General de Policía ha dictado órdenes estrictas para acabar con los monopolizadores y propagadores de noticias falsas. El Congreso facultó al Ejecutivo para que compre ramal de Buffalo o que en caso de no poder entablar negociaciones ya, permita conexión del ramal con el ferrocarril nacional por término de seis meses.—EXCELSIOR.

La Sociedad al día

EL PADRE QUIROS

Hoy se embarcará para Panamá el Rvdo. Padre don José M. Quirós Palma C. J. quien permaneció un corto tiempo entre nosotros. Feliz viaje.

VIAJEROS

Para México saldrá don Guillermo Troyo Monestel.

—Regresó a Tuis don Jorge Arrea.

—Salió para Alajuela la señorita Hilda Rodríguez.

—Para Turrialba saldrán a pasar los días santos don Manuel Rodríguez Ferrer y don Pío Acuña.

—De Puntarenas llegó don José Quirce.

—De Matina don Alieu Anderson.

—Regresó a Cartago don Alberto Coto.

—Para el campo saldrán los jóvenes don Rogelio Ulloa E., don Manuel Gutiérrez y don Roberto Gutiérrez.

—Llegó del Guanacaste don Cesario Saborío.

—De Cartago don Juan Avenaño.

—De esa misma provincia don Luis Demetrio Tinoco.

Gravemente enferma se encuentra la niña Marina Chavarría Robles.

—Continúa muy enferma Sor Margarita.

—Mejor de salud se halla don Arturo Volio.

—El 28 saldrá para Berlín el joven artista don Guillermo Aguilar Machado.

—Llegó de Cartago don Fernando Volio.

De Cartago llegaron las señoritas Margarita Brenes y Catarina Pirie.

—Regresó a Turrialba la señorita Flory Zeledón.

—En Guápiles se encuentra la señorita Flora Argüello.

—La señorita María de la Trinidad Díaz estuvo en Cartago.

—Llegó de Cartago don Fernando Volio.

De Cartago llegaron las señoritas Margarita Brenes y Catarina Pirie.

—Regresó a Turrialba la señorita Flory Zeledón.

—En Guápiles se encuentra la señorita Flora Argüello.

—La señorita María de la Trinidad Díaz estuvo en Cartago.

—Llegó de Cartago don Fernando Volio.

De Cartago llegaron las señoritas Margarita Brenes y Catarina Pirie.

—Regresó a Turrialba la señorita Flory Zeledón.

—En Guápiles se encuentra la señorita Flora Argüello.

—La señorita María de la Trinidad Díaz estuvo en Cartago.

—Llegó de Cartago don Fernando Volio.

De Cartago llegaron las señoritas Margarita Brenes y Catarina Pirie.

—Regresó a Turrialba la señorita Flory Zeledón.

—En Guápiles se encuentra la señorita Flora Argüello.

—La señorita María de la Trinidad Díaz estuvo en Cartago.

—Llegó de Cartago don Fernando Volio.

De Cartago llegaron las señoritas Margarita Brenes y Catarina Pirie.

—Regresó a Turrialba la señorita Flory Zeledón.

Liga Nacional

Mañana a las 15 horas, celebrará una reunión extraordinaria la Liga Nacional de Foot Ball, para conocer, principalmente, del nuevo reglamento que se ha elaborado. Han sido invitados todos los Representantes de los Clubs, y la reunión se verificará en las oficinas de la Junta de Educación.

Una vez aprobado este Reglamento, es posible que se sigan los trabajos, a fin de que en el próximo mes de mayo comiencen los trabajos de la Liga, por la lucha por el Campeonato de 1922.

DUELO

Anoche falleció, después de agotados los recursos médicos, el honrado trabajador, padre de numerosa familia, don Justo Vargas Otárola. Hoy se verificará el sepelio a las 16 horas, saliendo del templo de la Merced.

Reciban nuestro pésame su aflijida esposa doña Rosa de Vargas y sus hijos, Apodénio, Neófito, Cenobio, Iris, Angel, Etelgibe, Bolívar, Edelina y sus hijos políticos Mauricio, Elisa, Rafaela, de Vargas y Alberto Aguilar.

El escándalo del Día

Tenemos conocimiento de un hecho escandaloso y nos abstenemos de darlo a la publicidad por el momento, atendiendo una súplica que creamos necesaria.

Próximamente publicaremos detalles completos de este escándalo social.

PARA LOS NERVIOS NO HAY COMO EL NERVIOL

ESPECIALIDAD DE LA FARMACIA GRILLO

PEQUEÑO IDEARIO, el último cuaderno de Ediciones Renovación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños problemas que representan la vida.

TRASLADO.—Del 1º al 5 de Mayo próximo se trasladará la Oficina de Negocios Bancarios de don Basilio Acuña P., al local situado 25 varas al Sur de «La Proveedora» frente al Pasaje del Mercado, propiedad de don Francisco Amerling.

Match de Basket

Hoy se verificará el Match de Basket-Ball que en honor de la distinguida Directora del Colegio Superior de Señoritas, señorita Ester de Mézerville, jugarán los Teams «Primera División Liceo» contra «Segunda División Libertad» a las 15 hs., en el Colegio de Señoritas.

Jugadores.—«Liceo» (Rojos): Fabio Herrera (Capitán), Jorge Mézerville, Oscar Hernández, Francisco Esquivel y Ramón Ramírez.

«Libertad» (Azules): C. L. Jiménez (Capitán), Antonio Picado, Juan María Marchena, Efraim Granados y José J. Ulloa.

Juez, Daniel Gallegos; Time Keeper, Alvaro Bonilla; Apuntador, Felipe Pozuelo.

23 del corriente y no tendrá color político.

POSTAL

Con motivo de ser hoy el día de los Dolores, felicitamos respetuosamente a la señorita Lolita Zellar.

BODA GONZALEZ CASTRO

El 20 del corriente y con carácter familiar se verificará la boda de don Marco Aurelio González con la señorita Flora Castro Béche.

Un artículo y un duelo

Con motivo de un artículo publicado en «La Nueva Prensa» en el que se refería a la labor de los Doctores Durán y Herdocia en cierto caso de gravedad, estuvo a punto de verificarse un duelo.

El señor Director de ese diario don Carlos Jinesta, estaba ausente de esta capital, y a su regreso se enteró de que un tercero había sido el cul-

pable del artículo en cuestión. Indignado el señor Jinesta por tan iníame proceder, pues con ello se echaba odiosidades, le envió sus padrinos al aludido intermediario. Este que es una persona de posición le dió amplias satisfacciones a don Carlos por lo cual no se llevó a cabo el duelo.

Nos alegramos de esa solución.

Cal de concha de Patarrá

EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES

Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más.

Teléfono 1539.—Calle Central

Depósito de Materiales de Construcción de M. Struck

Los Gnomos

Gantina y Repostería

Excelente servicio en afé, Té y Chocolate

Confites y Tostes de todas clases

Fermín Bernadas

Notas Cortas

Escuelas de Coronado

En las escuelas de este lugar, la asistencia escolar alcanza ya a un número de 450 alumnos. Por este motivo se trata de nombrar otro maestro para aquellos planteles de enseñanza.

En las Pavas

Otro tanto pasa en la escuela de Las Pavas, donde se hacen las gestiones del caso—como ya lo dijimos—para que se nombre un maestro más. Con lo cual trabajarán más desahogadamente los maestros y los escolares, por otro lado, ganarán con ello.

Tranvía al Liceo

El tendido de rieles llega ya muy cerca del templo de La Soledad. Faltan, pues, unas 250 vs. para terminar con el tendido de rieles.

Se piensa inaugurar este servicio de tranvía al Liceo en los primeros días de mayo.

Fiebre intestinal

Se han registrado en esta capital varios casos de fiebre intestinal.

Es bueno que se examine bien la leche que nos viene de los pueblos y a la que se achacan frecuentemente las enfermedades que nos azotan.

Clases de costura

Se les ha ordenado a las maestras de los primeros grados, dar las clases de costura en el grado a su cargo.

Esto es un inconveniente, por lo que atañe a aquellas maestras con grados mixtos, pues no les será posible dar esas clases y, a la vez, vigilar a los demás alumnos.

La situación en Nicaragua

La situación política en la tierra de los lagos, se complica cada vez más.

Se ha denunciado un complot dinamitero en el cual ha tomado parte una mujer.

Por otro lado, parece que se está formando un nuevo partido político.

Carretera a Oroqui

Se piensa construir una carretera de Oroqui a Navarro, acondicionándola para el tráfico de automóviles.

Desahucios

Conversando ayer con un empleado de las Alcaldías, nos informó de que hay cerca de doscientos desahucios presentados ya los cuales se les da el curso correspondiente.

Parece que los propietarios no entran por la nueva Ley de Inquilinato y de aquí los muchos desahucios que en la actualidad se tramitan.

En la Plaza de la Artillería, tuvo lugar ayer el ensayo de los extinguidores de incendio, sistema BIOSCA.

Extinguidores de incendio

En la Plaza de la Artillería, tuvo lugar ayer el ensayo de los extinguidores de incendio, sistema BIOSCA.

Esos aparatos dieron magníficos resultados, pues apagaron unos cajones de pino empapados en petróleo que en el centro de la plaza ardían.

Queja no atendida

No ha sido atendida por la Municipalidad, la queja de vecinos del Mercado Municipal, barrio de La Soledad, con respecto a la zanja que ahí existe y en la cual se estanca el agua, convirtiéndose en un ciadero de zancudos.

Alberto Masferrer

Este conocido escritor salvadoreño se encuentra gravemente enfermo en su tierra, desde hace varios meses.

La tifoidea

Un caso de esta epidemia—la cual azota a las poblaciones de San Luis y San Miguel de Santo Domingo—se ha registrado en San Juan de Tibás.

Suscríbase a LA PRENSA

PROGRAMA

del Concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas en el Parque Moravia

1. Liga Naval Italiana, Marcha; Castagnaro.
2. Caballería Ligera, Obert; Suppé.
3. El Murmullo de las Flores, Intermezzo; Blon.
4. Los Payasos, Fantasía; Leoncavallo.
5. Dardanella, Fox trot; Bernard.

El Director, CÉSAR A. NIETO

San José, 7 de Abril de 1922.

Para los Niños Rusos

No olvidarse que esta noche hay una función de gala para recolectar fondos a beneficio de los niños que padecen hambre en Rusia. La función tiene un programa escogido. Se verificará en el Teatro Moderno. La Banda Militar dará la retreta de esta noche frente a ese teatro.

Esperamos que asistirá bastante público en obsequio a esos pobres niños que padecen hambre.

893 ES EL Teléfono DE La Bodega

Lado N. del Mercado, frente al Diluvio Acabamos de recibir Harinas «Gen» y «Gold Medal». Consulte nuestros precios.

Francisco Armijo



La Tragedia Rusa

Treinta millones de personas, mas de la población de España y Portugal se mueren—literalmente morir—de hambre en algunas regiones rusas. Quince millones de esos hambrientos, aunque se acuda con la mayor rapidez en su auxilio, morirán, no pueden salvarse.

Después de esta noticia, que escribi? ¿Que comentario hacer? La imaginación no ha llegado nunca a parir una catástrofe como esta. La realidad sobrepasa a la imaginación. Dante se detuvo en Ugolino, ante lo horrible de un padre devorando a sus hijos. Y su criatura mordióse las manos, pero no hincó los dientes en la carne de los jovencillos. En Rusia, el Hambre ha llamado junto a sí, a la locura, y los padres matan a sus hijos para devorarlos, y los cadáveres son desenterrados y roídos. Y esto, entre treinta millones de seres, misión más horrenda que la lluvia de sangre apocalíptica. Que metáfora, que apóstrofe, que artificio literario puede sacudir las entrañas vivas de un hombre mejor que sea simple y escueta notificación periodística: «En Rusia se comen unas a otras treinta millones de personas?»

Admirables amigos míos Baeza, Martínez Sierra, Aznar, Camba, Bagaria, que sabéis emprendido la cruzada de alivio y de caridad en favor de esos desgraciados caníbales. Me sumo a vuestro llanto, y trabajo con vosotros para salvar a los que se pueda de ese naufragio de lo que la especie tiene de no animal. Junto a los vuestros escribo mi artículo para que el lector distraído y no enterado lleve su dinero superfluo a la suscripción de «El Sol». Con vosotros grito:

«Quince pesetas pueden salvar un hombre». Al lado de vuestras manos extiéndome la mía...

Amigos míos pero yo quiero gritar, quiero maldecir, puesto que dispongo de una imprenta que multiplicará mis maldiciones y mis gritos y atraerá más gritos y más maldiciones. No sólo elevo al cielo el perfume de esos actos caritativos, sino mi voz de hombre honrado que siente en su carne el dolor de la carne de sus semejantes.

Sí, malditos sean los que tienen la culpa. Malditos sean los políticos de todos los estados que desencadenaron la guerra que ha deshonra-

do y arruinado a Europa; la guerra que ha costado trece millones de muertos y ha retorcido el orden de la vida económica y cultural.

Malditos sean los que se aprovecharon de la generosa revolución del pueblo ruso para encaramarse sobre él y entronizar una tiranía más cruel que la Czarista.

Malditos sean los que arteramente fomentaron después la guerra civil y ayudaron a revolucionarios y contrarrevolucionarios a despedazar los restos del gran pueblo.

Malditos sean los que con la perfidia de los hombres fríos bloquearon Rusia, por el único delito de querer disponer de sus destinos sin tutelas extrañas; los que imposibilitaron el comercio, acabaron con los transportes, y consiguientemente, aniquilaron la industria, la agricultura, la moralidad: los que habilitaron los socorros por no haber medios de conducir: los que indiferentes, veían pudrirse el trigo en una provincia, mientras en otra perecían de hambre.

Malditos sean los gobernantes europeos que se reunieron en una Conferencia, ante el clamor de hom-

bres de ciencia y de corazón, como Nansen, y acordaron inhibirse de los socorros y encomendar el remedio de la ecatombe a la caridad particular:

Malditos sean todos. «Los que no procuraron cambiar las ideas de esos directores de hombres de estados y los que discurrieron medio de estrangular a Rusia hasta que pagase o hasta que se sometiera. El Cain asesino y el Cain cómplice.

Dios no tenga piedad de ellos. Que cuando se presenten en la otra vida, ante el Juicio Superior, sean los niños comidos por sus madres los encargados de castigo». «Que las madres rusas juzguen a las madres de los causantes de la guerra, del hambre y de la epidemia.

¡Señor! ¡Señor! Y que la crucifixión de Rusia, y el martillo horrible de Rusia purifique el corazón del mundo para el porvenir! ¡Para que nunca se repita eso!

¡Señor, haz que así sea!

TOMAS BORRAS

(De El Nuevo Mundo)

Azúcar de Familia de Juan Viñas
Primera - Segunda - Tercera
PIDANOS PRECIOS
 Agentes Generales **Costa Rica Commission Co.**
 en COSTA RICA:
 SAN JOSE DE COSTA RICA

Tipos de cambio
 4 3 0

New York.....	430 %
Londres.....	377 %
París.....	196 %
España.....	333 %
Italia.....	114 %
Suiza.....	421 %
Bélgica.....	186 %
Hamburgo 0.38 cts. oro am.	
Amsterdam 38 cts. oro am.	

San José, 7 de Abril de 1922.

“Gets-It”
Cura Callos

Los callos se desprenden tan fácilmente como se desprende la cáscara del plátano, cuando Ud. los toca con 1 o 8 gotas de “Gets-It”. El seguro, fácil y pronto destructor de callos. No mas peligrosas cortaduras. Instantáneo alivio del dolor. Cuestos una botaneta-dondequiera. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

La España **Martínez & Co.**
 Fábrica de Velas, Jabones y Fideos
ALMACEN DE ABARROTES
 Venta al por Mayor — Lado Norte del Mercado
 Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAÑ JOSÉ

César Arguédas Ofrece Doce Casas EN VENTA

entre ellas hay dos de \$ 1,200, tres de \$ 5,000, cuatro de \$ 3,500, una de \$ 5,000, otra de \$ 4,000 y otra de \$ 30,000. Todo esto lo vendo, a pesar de ser muy bonitas propiedades, para evitar que legislen y se metan particulares en lo que es muy mío. — También vendo verdaderas gangas en el ramo de ROPA HECHA, o todas las existencias de dicho negocio, pues me parece que también pudieran ponerle precio a mis mercaderías como le pusieron a mis casas.

Los callos se desprenden

tan fácilmente como se desprende la cáscara del plátano, cuando Ud. los toca con 1 o 8 gotas de “Gets-It”. El seguro, fácil y pronto destructor de callos. No mas peligrosas cortaduras. Instantáneo alivio del dolor. Cuestos una botaneta-dondequiera. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

Velada en Cartago

Anoche se verificó en el Teatro Apolo de Cartago una velada de artistas nacionales.

Tomaron parte las señoritas Golcher, Patiño y los señores Azuola, Durán, Montero y otros. El éxito fué completo.

Regresaron anoche mismo en camión.

Los felicitamos y ojalá que se organicen otra velada a favor de los niños rusos.

De Mucho Interés

Fabrique Vinos Españoles

Con cuatro pesos, puede hacer 100 litros de Vino Español

Remítanos veinticinco pesetas por Giro Bancario o Postal y le enviaremos extracto de vino (enocianina) para hacer 1,000 litros de buen vino, e instrucciones para su uso.

SEIJO & VALDES

Exportadores e Importadores - La Coruña, España

Tenemos Extractos para toda Clase de Vinos y Licores

Lea nuestro anuncio de mañana que le interesará

Correo de Cartago

TRASLADO

La Sombrerería Central del joven don Federico Morales se ha trasladado a su nuevo local frente a la Botica Guzmán.

NUEVA CASA

El Club Sport Cartaginés se trasladó el lunes a la casa de don Jacobo Solar, situado detrás de la Iglesia Parroquial. En estos días estrenarán un juego de muebles que ha sido hecho en uno de los mejores talleres de la capital.

ARREGLO DEL PARQUE

Desde hace varios días se está arreglando nuestro bello jardín público, a las calles se les está poniendo tarvia y macadanizando; también se está pintando los postes de los focos eléctricos y las bancas; esperamos que también sea pintada la baranda para que el Parque quede de verse.

BAILE

Varios jóvenes del barrio de San Nicolás están organizando un baile para el domingo de Ramos. Por los preparativos que se hacen la fiesta promete estar muy lucida.

REUNION

El domingo próximo pasado tuvo lugar en la Escuela de Los Angeles de este lugar, una reunión de vecinos con el fin de velar por sus intereses.

MARQUEZ DE CARTAGO.

La Valenciana

Baratillo del incendio

Venderá en este mes LIENZO FRANCÉS SUPERIOR a un colón la YARDA

El Padre Zúñiga fija su residencia en esta capital

Ayer tarde se trasladó definitivamente a esta capital el Presbítero don Ricardo Zúñiga.

La despedida que le hicieron en Alajuela fué emocionantísima. Más de dos mil personas estuvieron en la Estación a despedir a su muy amado padre. Cuando el tren partió muchas mujeres y niños lloraron amargamente y, el buen Pastor alzó los ojos al cielo y haciendo la santa señal de la Cruz, bendijo el rebaño que ha abandonado con sincero dolor.

—En Alajuela la policía continúa resguardando la casa de Monseñor Monestel y algunas de las personas que habían ofrecido contribuir para la construcción del Palacio, se niegan a ello.

La crisis porque atraviesa esa Diócesis es muy grande.

SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falcó & Borrás.

Cosas que tienen punta y asuntos que presentan cola

LA DANZA del inquilinato ha puesto a bailar a más de un prohombre de nuestro país. Cuando se debatía la ley, don Arturo Volio se enfermó. Ahora que está la Ley fungiendo, don Ricardo Jiménez dice que no opina porque no quiere meterse en un avispero. Don Cleto González por su parte manifiesta que no la ha estudiado y hoy un Alcalde dice en «La Tribuna», que conserva una opinión de don Cleto. ¿En qué quedamos?

En realidad que esa Ley va a ser un resbaladero para nuestros hombres públicos. Por lo pronto les aconsejamos que pongan tacos a los zapatos o «grampas».

EL DOCTOR Núñez don Solón aconseja a los ciudadanos que tomemos exclusivamente leche hervida. Según esto los dos tiempos de comida quedarán suprimidos hasta segunda orden y nos sostendremos a pura leche. ¡Esta sí que es demasiada leche!... Todo por la peste tífica. ¡Por Dios Dr. no sea usted tan inexorable! ¡Díganos usted que bebamos la leche siquiera con unas rebanaditas de pan quemado!... pero así... tan sola... es mucha leche, doctor, mucha leche.

EN UN AVISO que publica un señor Agente respecto al ensayo de los apagadores de incendio «Minimas» hay esta nota al final: «En caso de lluvia se transferirá para el día siguiente y a la misma hora». ¡Claro! En caso de lluvia sobran los apagadores, sobra la Knox y sobran los bomberos.

Hay cosas que por sabido se callan.

NOS CUENTAN que algunos empleados públicos organizan un viaje a Rusia para mejorar de condición porque afirman que allá no estarán peor que aquí. Huelgan comentarios.

UN SEÑOR Alcalde se queja del mucho trabajo que tiene con motivo de los depósitos que hacen los inquilinos, tal y como lo especifica la nueva ley. El remedio lo tiene ese señor Alcalde a la mano pero no se lo aconsejamos porque pudiera tomarlo a mal y mucho nos place verlo en el desempeño de sus funciones y sería una lástima que renunciara.

EL TIO LUCAS.

ALFREDO ALAS

EL MEJOR CALZADO

AVENIDA CENTRAL — SAN JOSE, COSTA RICA

Lodel Empréstito en El Salvador

El Gobierno rechaza ciertas pretensiones de los banqueros norteamericanos

Por cartas particulares de El Salvador y que no merecen entero crédito, sabemos que la negociación del empréstito de diez y seis millones de dólares no ha sido terminada con los banqueros norteamericanos, debido a graves pretensiones que el Presidente Meléndez no ha aceptado y que rotundamente ha rechazado.

La primera dificultad ha consistido en que el Gobierno exigía al empleado yanqui que supervigilaría las aduanas, bajo la dependencia del Ministerio de Hacienda, una fianza de cien mil dólares. Los banqueros no aceptaron tan previosa medida. Esta circunstancia, por sí sola, reveló al Gobierno salvadoreño un peligro...

Y muy pronto confirmado con la siguiente pretensión.

Los banqueros manifestaron que los empleados de las aduanas salvadoreñas, casi en su totalidad, debían ser norteamericanos!..

Como era de esperar, el Presiden-

A nuestros AGENTES

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 30 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

Lectura para el Hogar

Influencia sobre la vista de los movimientos del tren

A las personas tan numerosas entre nosotras, que acostumbran distraerse con la lectura durante los viajes en tren, conviene saber lo que acerca de costumbre tan malsana dice el Doctor Bench y que aquí reproducimos en la creencia de hacer un significado favor a no pocos de nuestros lectores:

Es costumbre muy generalizada, la de ir leyendo cuando se viaja en ferrocarril, ya la correspondencia particular, ya periódicos, libros, etc., y ya todos han podido comprobar la rápida fatiga causada por esa lectura. ¿De dónde proviene esa fatiga? La respuesta es fácil: la trepidación del vagón imprime al diario o al libro un temblor constante, y el viajero para leer en estas condiciones, se ve obligado a emplear toda su atención y su voluntad.

Desde 1863, Mr. LeGrand du Saulle llamó la atención de la Sociedad de Medicina sobre la influencia congestiva de la lectura en caminos de hierro. Esta fijza sostenida causa a veces cefalalgia, y no es raro observar cuando el hecho se renueva frecuentemente, como en el caso de las personas que habitan en los alrededores de París, y a quienes sus trabajos los llama diariamente a la capital, verdaderos sufrimientos arbitrarios y, al cabo de algún tiempo, ligera congestión en la retina. Los enfermos se quejan entonces de jaqueca y de trastornos en la vista, cosa que atribuyen a lo

primero que se les ocurre. Algunos son examinados al oftalmoscopio por los oculistas, que diagnostican entonces la congestión de la retina.

Mr. LeGrand du Saulle de acuerdo con dos médicos alienistas, y cuyos nombres no cita, observa que entre personas de edad avanzada, entre escritores y periodistas, cuando esta lectura se repite varias veces al día y durante tres cuartos de hora o una hora, aunque raramente, que este hecho es causa de verdaderas congestiones cerebrales.

Otra fatiga no menos digna de atención es la originada por la variedad de paisajes, que rápidamente se suceden ante la vista y cuya sensación hemos podido observar todos los viajeros de tren y auto.

Esta fatiga puede explicarse, ya por la sucesión rápida de acumulaciones diferentes, para los objetos cercanos, muy cambiantes, ya por el número infinito de impresiones.

De todo lo que procede sacamos las conclusiones siguientes:

- 1.º—Conviene evitar cuanto sea posible, toda lectura de cierta importancia en ferrocarril y en automóvil.
- 2.º—Conviene asimismo no mirar con excesiva fijza, los numerosos paisajes que se suceden vertiginosamente ante la vista del viajero y buscar luego un largo reposo horizontal.

CARMELA NIETO DE HERRERA

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Salcó & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

Es en Los Leones Ediciones Renovación

SI DESEA UD. COMPRAR EL CUADERNO PEQUENO IDEARIO del escritor español ANGEL GANIVET está a la venta en las siguientes Agencias:

EN SAN JOSE:

Librería Tormo — Bazar Costa Rica
Librería Alsina — Librería Expres
Librería Trejos
Librería Falcó & Borrásé

CARTAGO: Alejandro Bonilla
HEREDIA: T. Chaveri & Co.
ALAJUELA: Tito Livio Solera
LIMON: Domingo Merino
PUNTARENAS: Ulpiano Fonseca
LIBERIA: Alberto Cortés
SAN RAMON: Acosta Hermanos
SANTO DOMINGO: Antonio Zúñiga
ESPARTA: Ricardo Calvo
GRECIA: Arturo Vega
SANTAMARIA DOTA: Isaac Arias
NARANJO: Juan R. González
OROTINA: Luis Rubio Guerrero
SIQUIRRES: P. Valdelomar
LA SIERRA: Moisés Ramos
VILLA COLON: Celso Chavarría
SANTA ANA: Juan Méndez Chaves
MORAVIA: Abelardo Quesada
JUAN VIÑAS: Alfredo Portugués
LURRALBA: Jaime María
MATINA: Adán Jenkins
SANTA BARBARA: Roberto Murillo
LA CRUZ: Otoniel Vega
SARDINAL: Tiburcio Cordero
PURISCAL: Carlos Pacheco C.
VILLA QUESADA: José G. Salazar
PALMAKES: José A. Vega
S. JOAQUIN: Fed. J. Cambronero
PARAISO: Abel Coto
CERVANTES: Faustino Padilla
CORONADO: Mina Soto G.
CAÑAS: Manuel Marín T.
BAGACES: Isaac Aguilar B.
NICOYA: Francisco Carrillo
SANTA CRUZ: Enrique Briceño
TILARAN: Recaredo Murillo
LAS JUNTAS: Luis Salazar F.
GUAPILES: Espiritu Calderón
SAN RAFAEL (Heredia): Sergio Hernández
DESAMPARADOS: Rafael Gamboa
TIBAS: Demetrio Cordero

SASTRERIA R. A. MIRANDA

(PASAJE JIMENEZ)

Toda persona de buen gusto hace sus trajes en este Taller ULTIMOS ESTILOS — PRECIOS MODERADOS

Protestan de un Alcalde AL PUBLICO

La Alcaldía 1.ª se niega a recibir los escritos de consignación de dineros efectuados en el Banco de Costa Rica a su orden y dice el Secretario de esa oficina al público «que vaya con sus majaderías a otra parte».

Llamamos la atención a la Corte por el proceder incorrecto de este funcionario que se basa en decir que tienen demasiado trabajo.

Las oficinas públicas no pueden cerrar las puertas a los ciudadanos que pagan los sueldos de esos funcionarios.

Son otros los medios para solventar esas dificultades que serán mayores en lo sucesivo, pues en tal virtud salen perjudicados los inquilinos, que al amparo de la Ley tratan de defenderse de la usura de los caseros.

EL COMITE EJECUTIVO de la Confederación Gral. de Trab.

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES

Saba o YERBA BUENA BOTICA ORIENTAL

La supresión de maestros especiales

Han sido suprimidas las clases de los maestros especiales en grados inferiores.

Este acuerdo del Ejecutivo perjudica en parte a maestros pobres que tenían a su cuidado esas clases las que han sido recargadas en los maestros ordinarios. Como se sabe, esta idea nació en la Asamblea de Inspectores verificada en febrero pasado.

Azúcar y Harina

CONSIGUE USTED SIEMPRE DONDE

JOSE ANDRES CORONADO TELEFONO No. 511 - SAN JOSE

PARAGUAS! PARAGUAS!

GRANDES y PEQUEÑOS! Acaba de recibir una gran cantidad para vender al por mayor y al menudeo la PARAGUERIA «LA JAPONESA» de REGO HERMANOS.

LA COLONIAL.

Fábrica de Café y Cacao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina, Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

UNITED FRUIT COMPANY EXPORTACION DE CACAO

Tenemos el gusto de poner en conocimiento de los señores Exportadores de Cacao, que a partir del día 27 del corriente mes de Marzo, el flete para CACAO BENEFICIADO que se despacha para Londres y otros puertos europeos por los vapores de la United Fruit Company, vía Nueva York, o por los vapores directos de la Elders & Fyffes Limited, será de 100 chelines por tonelada de 1000 kilos.

G. P. Chittenden Administrador

San José, marzo 25 de 1922.

DEPORTES

A cargo de FREE KICK

Reto a Dempsey

Podrá boxear Carpentier?

PARA LAVAR LA ROPA EL AZUL MONITOR

EN BOLITAS

ES SUPERIOR A TODO SI Fabricado por un experto al sistema francés en EE. UU

Esbirro de Gómez

La Unión Libertadora Venezolana ha protestado de la permanencia en este país de un esbirro de Juan Vicente Gómez.

Esta protesta será elevada hasta el Gobierno. Ya se han tomado las medidas necesarias para desentramar al esbirro del más repugnante tirano de América.

Sección de avisos Económicos

MAGNIFICA OPORTUNIDAD. — Autorizado por la Municipalidad de este Cantón ofrezco a la venta un Camión marca «Reo» en muy buen estado. Para más informes, con el suscrito. —El Gobernador, LUIS R. FLORES.—Heredia, 3 de abril de 1922.

BASILEO ACUNA, P.—Negocios de Banca. Recibe y da dinero a interés. En depósitos paga hasta un 9% Alquiló locales para oficinas, bodegas y cuartos para caballeros. Vendo una casa, 25 varas al Oeste de la antigua «Pulpería Limón» con todo el contort moderno.—Teléfonos 364 y 411. Apartado 662.—San José.

EL COMETA. Taller de fundición. Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche — de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x por 13 y 6 pailas de varios tamaños.—San José, apartado 239.—MARTIN Y MEDINA.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24, Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

ESPECIFICO «CURET». CREMA de fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MANAVILLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; trasporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso.—De venta en las principales Boticas.

Señora: Si anhela tener un cutis blanco como la nieve, fresco como la rosa y suave como la seda, USE USTED **Crema y Polvo Koloderma** de F. WOLFF & SOHN, Karlsruhe los fabricantes de los exquisitos productos de DIVINIA.

MARIANO STRUCK acaba de recibir un gran pedido de caña de construcción de primera clase y basas de Guachapelin de todo tamaño a precios módicos.

DESEO alquilar una casa grande. Diríjase al apartado 904, San José.

OPORTUNIDAD! Quien quiere hacerse de dos buenas fincas, una de pastos y montaña, con buenas maderas, de cien manzanas y casa de habitación; y otra de siete manzanas con potrero, caña, café y montaña, puede entenderse con ALEJO MEJIA en el barrio de Jesús de Santa Bárbara, quien le suministrará precios e informes.

Pasaje CALDERON

Ofrezco AL PUBLICO en los altos de este Pasaje APARTAMENTOS sin muebles y amueblados para pasajeros; son grandes, bien ventilados, nuevos, contra temblores y a PRECIOS MODICOS.

Frente a lado Norte del Mercado — San José. C. R. NICOLAS GUTIERREZ B.

Domingueñas

Una de las cosas vistas con tanta indiferencia por la corporación Municipal, autoridades y vecinos importantes de este pueblo, es el asunto de Parasito que tanto cotarro ha movido a varios geógrafos, sin que aún sepamos de fijo a quien pertenece dicho caso.

Nuestra honorable Corporación Municipal ya lleva tres meses de lapso y aún los pobrecitos no encuentran nada que hacer en bien del pueblo ni se les ocurre ninguna idea de como sacar a la mala situación, por que atraviesan. ¡Si el Espíritu Santo les ilumina algo, que dichos seríamos!

Por pasar el período sin hacer algo digno de recordarse sin empeñarse en cumplir con la misión para que fueron elegidos, sería un crimen imperdonable. Defraudar las esperanzas de quienes fuimos a depositar nuestro voto con la única fe de que contribuíamos a la salvación de nuestro querido terruño, eso es motivo suficiente para romper el silencio más propio de cobardes, y protestar enérgicamente.

Se acerca ya la Semana Santa y nos da tristeza ver nuestras calles llenas de monte y lo que es peor los desagües en estado de podredumbre, focos de infección que reclaman la inspección del policía de higiene con una buena dosis de carbolina. ¿Qué hace el señor Jefe Político que no ve tal cosa?

Ya es tiempo que nuestra primera autoridad dé señales de vida coadyuvando con la municipalidad en bien del pueblo enterándose de los deberes que le impone el cargo que desempeña pues de lo contrario tendremos que calificarlo como un verdadero inepto.

—El domingo 2 del corriente, se celebró en la Escuela «Felix A Monteros» una bonita fiesta con motivo de la colocación del retrato de su eximio patrón y del estreno del himno de la escuela que fue muy gustado tanto más por haber sido compuesto por domingueros. La letra de don Marcial Rodríguez y la música de don Marcial Azofeifa. También fue fundado el patrono

Pasaje CALDERON

Ofrezco AL PUBLICO en los altos de este Pasaje APARTAMENTOS sin muebles y amueblados para pasajeros; son grandes, bien ventilados, nuevos, contra temblores y a PRECIOS MODICOS.

Frente a lado Norte del Mercado — San José. C. R. NICOLAS GUTIERREZ B.

Domingueñas

Una de las cosas vistas con tanta indiferencia por la corporación Municipal, autoridades y vecinos importantes de este pueblo, es el asunto de Parasito que tanto cotarro ha movido a varios geógrafos, sin que aún sepamos de fijo a quien pertenece dicho caso.

Nuestra honorable Corporación Municipal ya lleva tres meses de lapso y aún los pobrecitos no encuentran nada que hacer en bien del pueblo ni se les ocurre ninguna idea de como sacar a la mala situación, por que atraviesan. ¡Si el Espíritu Santo les ilumina algo, que dichos seríamos!

Por pasar el período sin hacer algo digno de recordarse sin empeñarse en cumplir con la misión para que fueron elegidos, sería un crimen imperdonable. Defraudar las esperanzas de quienes fuimos a depositar nuestro voto con la única fe de que contribuíamos a la salvación de nuestro querido terruño, eso es motivo suficiente para romper el silencio más propio de cobardes, y protestar enérgicamente.

Se acerca ya la Semana Santa y nos da tristeza ver nuestras calles llenas de monte y lo que es peor los desagües en estado de podredumbre, focos de infección que reclaman la inspección del policía de higiene con una buena dosis de carbolina. ¿Qué hace el señor Jefe Político que no ve tal cosa?

Ya es tiempo que nuestra primera autoridad dé señales de vida coadyuvando con la municipalidad en bien del pueblo enterándose de los deberes que le impone el cargo que desempeña pues de lo contrario tendremos que calificarlo como un verdadero inepto.

—El domingo 2 del corriente, se celebró en la Escuela «Felix A Monteros» una bonita fiesta con motivo de la colocación del retrato de su eximio patrón y del estreno del himno de la escuela que fue muy gustado tanto más por haber sido compuesto por domingueros. La letra de don Marcial Rodríguez y la música de don Marcial Azofeifa. También fue fundado el patrono

DEPORTES

A cargo de FREE KICK

Reto a Dempsey

Podrá boxear Carpentier?

NASHVILLE, Tenn., marzo 16. —La discusión respecto a las probabilidades de un luchador de vencer a un pugilista en una pelea libre, pronto quedará terminada si Billy Sanrow lograra salir adelante con sus proyectos.

Sanrow, apoderado de Ed «Strangler» Lewis, actual campeón mundial de lucha libre, ha depositado un cheque certificado montante a \$5000 en poder de J. L. Ray, redactor deportivo del «Nashville Banner», habiendo al propio tiempo lanzado un rato a Jack Dempsey, campeón mundial de boxeo. Manifiesta que perderá el dinero depositado si Lewis no cumple su compromiso y que está dispuesto a depositar otra suma igual si Jack Kearns acepta el reto.

Sanrow declara que Lewis está dispuesto a contender con Dempsey en un ring de regulares dimensiones y que el campeón de boxeo puede pelear sin guantes y golpearlo o luchar.

«Dempsey no ha de preocuparse por la falta de competidores, ha dicho Sanrow. Lewis está dispuesto a contender con él.»

Cree, además, que Lewis vencerá a Dempsey en veinte minutos.

Carpentier no debe boxear más

PARIS, marzo 17.—Los médicos que han examinado recientemente a Carpentier dicen que el joven boxeador no debía boxear más, pues su esta-

do de salud es malo y puede sufrir consecuencias fatales.

Atribuyen la decadencia física del campeón a que a la edad de 18 años fué horriblemente batido en una pelea, y a las consecuencias del match con Dempsey en que recibió tremendo castigo.

La esposa de Carpentier le suplica que no boxee más. El salió ayer para un sitio de campo, a reponerse y dice que peleará en mayo con Ted Kid Lewis, en Londres.

NOTA.—En nuestra anterior, resultó el subtítulo errado: Daba leerse: «Empiezan en España los partidos de bolompí, eliminatorios del Campeonato de España».

Casos y Cosas

El Ateneo de Costa Rica obtuvo para sus reuniones el local de la Cámara de Agricultura. Así se lo comunicó el Secretario de la Cámara al señor Facio.

—El ciudadano francés Enrique Peyrouet ha traspasado los derechos que tenía sobre «La Nueva Prensa» al escritor don Carlos Jinesta.

—Parce que el Ejecutivo le llamó la atención a Peyrouet sobre la labor política que ha venido haciendo en esta república.

—Para Guatemala salió el joven Efraim Gutiérrez. En esa república ocupará la plaza de profesor de inglés.

—Don Pedro Quirce nos ha rogado que hagamos constar que él no fué el autor del golpe que recibió el joven Gallegos, pues parece que así lo han interpretado otras personas. Queda complacido.

—Don León Seleno Soto salió para Centro América en via de negocios. Buen viaje le deseamos.

TRAUBE

Fábricas de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas «Lager» grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale etc. etc.